
 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ ４ 日 か ら 開 か れ る 八 幡 市 議 会 に 向 け

た 議 会 運 営 委 員 会 な ど が 開 か れ て い ま す

が、会派代表者会議で山田芳彦・新議長は、

議 会 改 革 に 向 け た 特 別 委 員 会 を 設 置 す る

方向を示し、各会派の意見をとりまとめた

いと打診しました。月内の会派代表者会議

までに各会派の意見を取りまとめ、特別委

員会設置に動き出す見通しです。 

議会内では、議会改革をめぐって長期に

わたる議論を重ね、委員会の閉会中審査の

開催、議員の費用弁償の廃止（１日３００

０円→１５００円→ゼロ）、請願などの提

出 者 の 意 見 を 反 映 す る た め 紹 介 議 員 の 趣

旨説明、発言機会の保障などにとりくんで

きました。 

ところが、約８年前に設置された議会改
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山 本 邦 夫 市 議  ９ ８ ２ ・ ８ ８ ４ ４

巌   博 市 議  ９ ８ ２ ・ ９ ６ ６ ３

亀 田 優 子 市 議  ９ ８ ２ ・ １ ２ ７ ７

中 村 正 公 市 議  ９ ８ ３ ・ ８ ３ １ ２

澤 村 純 子 市 議  ９ ８ ３ ・ ６ ２ ７ ５

革特別委員会は、前期の４年間では設置さ

れず、議会改革に向けた議会論議が滞って

いました。 

議会活性化と市民参加を 
そのため日本共産党八幡市議団は、春の

市議選での政策で議会改革を掲げ、「議会

活性化と市民参加をめざし、議会改革特別

委員会を再開して、議会改革にとりくむ」

ことを提案しました。具体的には、質問時

間の保障と審議の活性化、議員提案を活性

化する。市民参加の項では、請願者の趣旨

説明など発言機会をつくること、夜間・休

日議会の実施などをめざします。 

今 後 の 市 議 会 で の 会 派 間 の 意 見 交 換 を

通じて、議会活性化にむけたとりくみを本

格化させていきたいと思います。 
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